

2022

Nos activités 2022 : Après le covid19, retour à des activités sans restrictions.

En 2022 les mesures sanitaires sont devenues moins drastiques et cela nous a permis de tous nous retrouver dans différentes réunions ou manifestations, en particulier l'Assemblée Générale du samedi 30 juillet 2022 à la MEL d'Aigurande.

Voici le résumé de nos activités de l'année passée, commentées plus en détails et discutées lors de notre Assemblée Générale, du 26 août 2023.

1)- Mise en valeur du patrimoine d'Aigurande - parcours historique : Notre parcours historique, inauguré en juillet 2021 et depuis régulièrement visité, a été complété par l'élaboration, l'impression et la diffusion dans les offices de tourisme de l'Indre et de la Creuse, d'une plaquette de présentation : elle est destinée d'une part à assurer la promotion de ce parcours et, d'autre part, à accompagner les visiteurs dans leur tour d'Aigurande.

2)- Journées Européennes du Patrimoine : La procession qui, chaque mardi de Pentecôte, accompagnée de la statue de Notre-Dame, se rend à la source de la Bouzanne, ne passait pas, au XVIII^e et au début du XIX^e siècle, par le parcours que nous connaissons aujourd'hui. Partant de l'église, elle empruntait la place du Marché, la rue Casse-Cou, la Grand 'place, et se rendait à l'étang. De là, on allait jusqu'à la source de la Bouzanne en passant par les Peyrots.

C'est le chemin qu'ont suivi, le samedi 17 septembre, sous un soleil radieux, une quarantaine de personnes, de tous âges, attentives aux commentaires de Philippe Barlet. Une collation à la source de la Bouzanne a permis de reprendre des forces avant de revenir à Aigurande par la voie directe, avec étape à la Chapelle.

3)- Informations/Communications/Contacts :

- Nous avons publié en 2022 **deux bulletins** : en avril, le n° 12 de 24 pages, avec, en plus des rubriques habituelles, le CR d'activités de 2021 et deux articles historiques « (La Grande Mademoiselle, cousine rebelle du roi et Dame d'Aigurande », par B. Allorent et « Le plus ancien document écrit actuellement connu sur Aigurande » par Ph. Barlet). En décembre 2022, le n° 13 de 8 pages, comportait, en plus des rubriques habituelles, deux articles historiques (« Les cent ans de l'USA » par Michel Bernardet et « Un métier disparu : remailleuse de bas » par Marthe Loury).

- **Notre site web**, continue d'être régulièrement tenu à jour et visité par les internautes : nous avons eu 1 799 visites en 2022 de 1 293 utilisateurs, en majorité habitant en France (75 %) mais aussi aux USA, en Grande Bretagne, aux Pays-Bas, ...

- Le **Conseil d'Administration** s'est réuni 5 fois : les 11 mai, 19 juillet, 9 août, 30 août et 16 novembre 2022. Il a, dans une atmosphère amicale et constructive, joué son rôle d'impulsion et de contrôle des actions dans le cadre du programme défini par l'Assemblée Générale. Et il ne cesse de dire que si de nouvelles bonnes volontés s'engageaient, nous pourrions réaliser beaucoup plus des intéressantes suggestions qui nous sont faites.

4)- Nos finances : sont saines et nous permettent de mener à bien nos projets. Nos comptes sont chaque année revus par nos vérificatrices aux comptes : Lucette Foulon et Chantal Miraux. Elles apprécient à chaque fois l'excellent travail fait par notre trésorier, G. Auvrelle.

5)- Relations avec d'autres associations de sauvegarde du patrimoine : rappelons nos adhésions croisées avec la SSNHAC (Société des Sciences Naturelles Archéologiques et Historiques de la Creuse) qui permettent à tous nos adhérents intéressés de participer aux sorties organisées par cette association en particulier auprès d'Aigurande et avec l'ASSC (Association de Sauvegarde des Sites de Cluis). Nous envisageons, en particulier, d'organiser une visite de Saint-Gaultier et une de Cluis.

6)- Participation aux manifestations, réunions et inaugurations organisées par la Municipalité : dans le cadre de notre bonne coopération avec la Municipalité et la Communauté de Communes, nous nous efforçons de participer à toutes les manifestations, réunions et inaugurations auxquelles nous sommes conviés. En voici quelques exemples :

- le Forum des Associations, le samedi 10 septembre au stade, où nous avons un stand.

- la Conférence débat du lundi 14 novembre à la MEL sur le dispositif « Petites Villes de demain ». La plupart des administrateurs de l'ASPAig étaient présents. Plusieurs participants ont insisté sur l'importance de faire venir dans notre contrée aigurandaise des entreprises créatrices d'emplois.

- le samedi 19 novembre à 15h dans l'église pour le lancement de la souscription publique dans le cadre des travaux de rénovation des chapelles de l'église d'Aigurande, dont nous nous réjouissons. Nous les avons déjà annoncés dans notre bulletin n° 12 (article de Mme le Maire) et notre site web. Nous avons adressé un don de 500 € à la Fondation du Patrimoine.

- le mardi 13 décembre à l'inauguration de trois lieux : terrains de tennis restaurés, salle de réunion et buvette pour les associations sportives aménagées au stade et cinéma restauré.

7)- Historique des entreprises aigurandaises au 20^e siècle : La contrée aigurandaise a été, pendant les deux premiers tiers du vingtième siècle, économiquement particulièrement dynamique, avec la création de nombreuses petites et moyennes entreprises. Nous sommes en train de rassembler, à ce sujet, témoignages et documents et lançons un appel à tous pour nous y aider. Il ressort de la plupart des témoignages déjà recueillis, beaucoup de fierté d'avoir participé à ces aventures humaines et industrielles : cela nous encourage à poursuivre notre travail pour arriver à publier en 2024 un recueil illustré racontant tout cela.

